

一日之計在晨

校長 中島 清昌

3学期が始まり、子供たちは、自分の目標を決め、その目標に向かって頑張っています。また、子供たちの成長に合わせ、子供たちが育てている一人一鉢の草花も花を咲かせ始めました。3学期も子供たちの笑顔いっぱい・花いっぱいの伊津部小学校にしていきたいと思えます。

中国の伝統的な年中行事や儀式、しきたりなどを記した「月令広義」という本があります。その本には次のことも書かれています。

「一日之計在晨（一日の計は晨にあり）」 晨（夜明けや早朝）
「一年之計在春（一年の計は春にあり）」 春（元旦）
「一生之計在勤（一生の計は勤にあり）」
「一家之計在身（一家の計は身にあり）」



「一日の計は晨にあり」「一生の計は春にあり」は一日や一年、それぞれ最初の時に計画を立てること、最初が肝心であることを意味しています。同じような言葉で「一生の計は少壮の時にあり」という言葉もあります。青年期に生涯でなすべきことを考えておくべきであるという意味があるそうです。

「一生の計は勤にあり」「一家の計は身にあり」勤勉に働くことで一生が決まり、一家の将来は主の生き方で決まるということの意味しています。

「一日之計在晨」「一年之計在春」「一生之計在勤」「一家之計在身」この四つの計を「四計」といい、よりよい人生設計に欠かせない大切な計画とされています。

今年は巳年、干支でいうと乙巳となります。「乙巳」はこれまでの努力や準備が実を結び始める時期を表します。令和7年は、子供たちが次のステージに向かってよりよく成長していく年になることを期待しています。

歩いて登校を

最近、寒い日が続いていますが子供たちは元気に歩いて登校をしています。歩いて登校することはいろいろなメリットがあります。

「足は第二の心臓」とも言われ、歩くと全身の血行もよくなり、血管がリズムカルに動き、全身の新陳代謝が活発になります。また、歩くことで頭の回転や記憶力もよくなります。表情もよくなります。さらに、考え方がポジティブになり、元気になります。忍耐力や持久力が自然と備わってきまし、四季の移り変わりを感ずること、感性も豊かになります。

また、友だちや地域の方々等とのあいさつもでき、コミュニケーションをとることができます。

登校距離の遠い子どもたちは、学校まで送るのではなく、少し学校から離れた所に降りし歩いて登校できるようにするとよいかと思います。

小中学生の体ができるこの時期は、歩いて登校させ、気力・体力の向上のために極力歩かせるようにしましょう。



学校給食週間

1月20日から24日までを学校給食週間として、給食センターでは、鹿児島や奄美の食材、郷土料理を取り入れ、郷土や給食について関心をもってもらえるようにしています。期間中は、給食委員会の児童が、給食に関する放送を行い、食に関する意識を高めました。また、各学年で栄養教諭を招いた食育授業を展開しました。これからも、食育の充実を図っていきます。



5年 歳の祝い

11日土曜日に5年生は「歳の祝い」を行いました。多数の保護者に御協力いただき、夢の発表など、盛大に行うことができました。



5年生の子供たちの、これから益々の成長を願っています。

成人祝賀奄美市地区対抗駅伝 ～選手も応援も頑張りました～

成人祝賀奄美市地区対抗駅伝には、6名の児童が参加し、力強い走りを見せてくれました。
 1区(6年)・3区(6年)・4区(6年)
 10区(5年)・15区(6年)・18区(6年)
 伊津部小学校前では、さざ波バンドも演奏で選手を応援しました。



さざ波バンド出演します

名瀬地区小学校 バンドフェスティバル

令和7年 2/2(日)
 開場 13:30
 開演 14:00
 場所 奄美川商ホール

出演

- 名瀬小学校吹奏楽部
- 小宿小学校吹奏楽部
- 朝日小学校吹奏楽団
- 奄美小学校ビューグルバンド
- 伊津部小学校さざ波バンド
- 6年児童による名瀬地区ドリームバンド

入場無料

令和6年度
 奄美市立伊津部小学校
**さざ波バンド
 コンサート**

日時：令和7年3月15日(土)
 13:30 開場 14:00 開演
 場所：奄美川商ホール

～ 入場無料 ～

ご協力ください

いいものイッパイ！みんなで来てね！

制服・学用品・文房具 無料交換会

日時
 2月14日(金) PM4:00～PM8:00
 2月15日(土) PM4:00～PM7:00
 場所 新川ふれあい館(安勝町)

まだまだ使える制服・学用品・文房具
ぜひ、持ってきてください！！

主催/SDGe奄美

会場に持って行くことができない方は、伊津部小学校(職員室)へお持ちください。